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今期のYMCAサービス・ユース事業主任とし

てYMCAとワイズメンズクラブ、ユースが連

携し

『子どもと若者の未来が輝く社会（より良い世

界をきづくこと）』を目指して、新しい時代の

一歩を踏み出します。

YMCAサービス・ユース事業主任
2024-2025年度

上杉　徹 （神戸西）

ＹMCAサービス・ユース事業通信

事業主題 新しい時代をYYYと共に 
“Ｔｈｒｏｕｇｈ Ｔｈｅ Ｐａｓｔ, Ｄａｒｋｌｙ”

①　六甲部第1回YYYフォーラム　布引の滝から市ヶ原ハイキング

９月２１日（土）午前９時より新神戸駅より出発し、布引の滝を経て市ヶ原までの
自然に囲まれた道のりをユースとYMCAユーススタッフ、ワイズメンズクラブのメ
ンバーと総勢２８名で完走しました。
市ヶ原ではアイスブレイクにて自己紹介の中で出身地など伝え、無言で誕生日順
に並ぶゲームなど、交流の一時を楽しみました。休憩地点では凍らせたチューペ
ットやゼリー、ミカン等が配られ、最高のコンディションの中、無事に終えること
が出来ました。

【９月の活動】

ひたすらに登っていきます。 美しい「布引の滝」 「市ケ原」でレクレーションを楽しみました。

国際交流主任も元気に登っています。



①　名古屋YMCA大会（YYYフォーラム）

１０月６日（日）名古屋YMCA大会（YYYフォーラム）に参加しました。ユースリーダーと
幼稚園、保育園の保育教諭の参加も多く、短い時間でしたが会の最後に交流の時間も持てました。

【１０月の活動】

第 1部 YMCA大会では長年会員として支えてくださった方々の表彰式もあり、それぞれのYMCAとの関り、ワ
イズライフの楽しさがなどのエピソードが聞け、豊かな時間となりました。
また、中村総主事より名古屋YMCAの充実した活動報告を聞くことが出来ました。

第２部のYYYフォーラムではユースリーダーの活動報告、そして、基調講演では１９７７年から始まるフィリピン
YMCAと名古屋YMCAとのワークキャンプから交流事業へ変遷して行く状況を「YMCA　Vision2030」の
中の「Just World　公正な世界の実現のために」を用いたテーマでフィリピンアルバイYMCAのTintin 総主
事より学ぶ機会となりました。
たくさんのユースとYMCAのユース職員とワイズメンとが豊かな交わりの時間が持てる一日となりました。

５０年継続賞の授賞式

ユースリーダー認証式 中村総主事よりYMCA活動報告

ユースリーダーによる活動報告 Tintin 総主事からの報告 ユースリーダーの活動報告掲示



①能登半島豪雨緊急支援募金

今年元旦の能登半島の地震から９ヵ月が過ぎようとした９月２１日、線状降水帯による大雨が再び能登半島に甚大
な被害をもたらしました。特に、YMCAが１月より継続的に支援を続けてきた輪島市町野町でも多くの被害が出て、
YMCAに支援を求める声が挙がっています。
滋賀YMCAとびわこ部ではこの夏に被災地の子どもたちのリフレッシュキャンプを開催し、被災地の子どもたちの支
援を行いました。また、今回の水害を受けて１０月１３日～１４日にスタッフ２名を派遣し、２６日～２７日はスタッフ
２名、ユースリーダー１名、ワイズメン５名の計８名を現地に送り支援のワークを行っていました。１日は中学校の
テニスコートの泥さらいに取り組みました。
被災地が冬を迎える前にまだまだ、支援が必要となります。支援募金だけでなく、YMCAとワイズの我々が出来る
ことを継続して考えていきたいと思います。

【被災地のためにユースのために募金・献金をお願いいたします】

②ＹＭＣＡサービス・ユース事業献金

今期、YMCAサービス・ユース事業献金額をお一人２，７００円としております。コロナが明け、新しい時代の
幕開けとなりました。この夏も各地のＹＭＣＡにてワイズメンズクラブの支援を受けながら、キャンプ場が開かれ、
たくさんの子どもとたちがキャンプに参加し、夏らしい体験を満喫しました。また、子どもたちを支えるユースリー
ダーの活躍も見ることが出来ました。この１１月は西日本区より４名のユースが IYCドバイに参加いたします。そ
の支援金にもなります。今後はドバイの派遣、次期の熊本でのAYCに留まらず、被災地の支援にユースを送り出
す活動等考えていく必要があります。

今こそ、我々、ワイズメンが被災地の方 と々ユースを支援することと合わせて、被災地復興に向けてユースと共に
向き合い、その活動からYMCAがなすべき課題を共に考えて行けるように支援を続けていきたいと思います。
ぜひ、ご協力ください。



ＥＭＣ事業主任
2024-2025年度

清水　真一 （大阪茨木）

EMC事業通信

事業主題
『ワイズメンズクラブの認知・理解・共感・参画を100%促進』

【10月の活動報告】

（１）　EMCシンポジウム
①京都部EMCシンポジウム
7月の京都部EMC懇談会に続いて、10月11日（金）にキャンパスプラザ京都で開催されたシンポジウム
に参加しました。
シンポジウムでは、昨年13名が加入した京都エイブルクラブのメンバーさんの入会手法についてのお話
がありました。参加者へ熱心に耳を傾け、クラブ内で共有されるご様子でした。
西日本区で最大の部である京都部ですが、成功体験を部内で共有出来る所が多くのメンバーが集まる
理由かと思いました。そして、何より、メンバーを増やすことをクラブ内で熱心に考え、そして行動に移すこ
とが出来るのが最大の理由だと改めて強く感じました。

今期が始まって4か月が経ちました。10月末までの入会者目標数は、12.5名 ×4か月で50名。
結果にコミットするための今月のEMC活動について振り返ります。



（２）　入会式
①京都トップスクラブ
　10月9日にウェンスティン都ホテル京都での例会で執り行われました。今期初めての入会式で、小林EMC委員
　長のお力の入れようが伝わってきました。例会はYサ例会でYMCAの職員、学生リーダーの方も参加され、今
　後のワイズとYMCAの協働について各テーブルで話し合われました。これらの学生リーダーがワイズに興味関
　心を持ち、数年後の新入会員入会に繋がればと思い、こういった活動の継続の重要性を改めて感じました。

②大阪茨木クラブ
　先月の入会式に続き、10月10日（木）に今期二人目の入会式を行いました。入会者は、大阪YMCAの元職員で、
　これまでワイズとYMCAとの協働の場で共に活動してきました。大阪YMCAを退職し、自らサッカー教室を立ち
　上げたバイタリティーある人物です。
　例会では、その新入会員の今の事業について卓話してもらい、今後のクラブ活動との協働の場を考えていく内容
　でした。

③京都パレスクラブ
　10月23日（水）にホテルオークラ京都での10月第二例会で入会式が執り行われました。京都パレスクラブで
　は3か月連続の入会式で既に6名のご入会があり、現在西日本区で一番の入会者数を誇ります。また来月にも
　入会者があるご様子で、西日本区150名の新入会員目標数を引っ張ってくれるクラブです。



④大阪泉北クラブ
　10月24日（木）に大阪南YMCAでの10月例会で入会式が執り行われました。入会式辞を読ませて頂き
ました。今期の阪和部では、既に15名の新入会員の目途があるそうです。次期は中井ワイズを理事と排出
する部の勢いを感じました。　

（３）クラブ訪問
EMCへの意識向上のために、入会式のあるなしにかかわらず、各クラブへ訪問しています。訪問した
際には、クラブの現状のヒアリングや、メンバーが増えているクラブの取組の紹介など行っています。

①大阪クラブ
　10月8日（火）に大阪YMCAで開催された大阪クラブ例会に訪問して来ました。中西部の出身である私
自身、私の大阪茨木クラブと例会日が同日だったため、なかなか訪問出来ませんでしたが、大阪茨木クラ
ブの例会日が第二木曜日に変わり出席出来るようになりました。

②大阪土佐堀クラブ
　10月15日（火）に大阪YMCAで開催された大阪土佐堀クラブに訪問して来ました。ゲスト、ビジター
が多数参加し例会を盛り上げてくれました。



（４）新入会員の異動報告書

③大阪長野クラブ
　10月16日（水）で開催されたキックス(河内長野市立市民交流センター)での10月例会に参加しました。大阪
長野クラブは現状4名のクラブですが、鵜丹谷理事、的場会計、上杉主任、山田主任らと西日本区の役員で訪問
しました。白井会長にも大変感謝され、12月に入会式が開催されることが後日決まりました。

10月23日現在当方で把握している新入会員（転入、担当主事分除く）のリストです。
47名の入会者の会員異動報告書が当方に届いております。冒頭に述べました目標数50名に3名未達という状況です。来月末時
点での目標数は、62.5名です。その差15.5名です。まだ入会式が行われていない部やクラブもあります。ワイズメンズクラブ活動
を永続的に続けるためには新入会員の拡大は必須です。引き続き、新入会員の増強活動をお願い致します。



（５）その他

①会員異動報告書ご提出のお願い

ご入会やご退会がありましたら、会員異動報告書を
①西日本区事務所②EMC事業主任③EMC事業主査④部長
までメールでご送信お願い致します。書式フォーマットは、下記よりダウンロード出来ます。

http://www.ys-west.or.jp/archives/data_format/013.pdf

②EMC事業主任実施報告書ご提出のお願い

EMCに関する事業を開催されたクラブでは、EMC事業実施報告書を
①西日本理事②EMC事業主任③EMC事業主査④部長へメールでご送信下さい。
西日本区大会での表彰に大きく関わってきます。下記よりダウンロード出来ます。

http://www.ys-west.or.jp/archives/data_format/304.pdf



国際･交流事業主任
2024-2025年度

山田 滋己 （神戸ポート）

国際･交流事業通信

事業主題 『プラス1でさらなる交流促進を！』

今期4カ月が経過､9月から始まった部会も6部が終了し11月に入りました。様々な交流に取り組ん

で頂き感謝申し上げます。今後も引続き『プラス1』交流促進に挑戦して頂けましたら幸いです。

【今期の主な活動計画 ( 再掲 )】

  以下の 7項目をあげました｡何度かにわたり､個別に触れて参ります｡

(1) 各クラブ､各部のプラス1交流をバックアップする｡

(2) 西日本区のプラス1交流 (バイクツーリングによる交流 )を各クラブ､各部と連携して実施する｡

(3)アジア大会2025開催 ( 西日本区 )に向けた調整・サポートを行う｡

(4)STEP(Short Term Youth Exchange Program)､iGO(Internship 4 Global Outreach) 事業実施

へのアプローチ・参加を奨励する｡

(5)IBC/DBC新規締結の推進､兄弟クラブ間での活発な交流を促す｡

(6) 周年記念例会､部会､区大会､アジア太平洋地域大会､国際大会等への積極的な参加を呼びかける｡

(7) 献金目標を達成できるよう､BF/EF の目的の浸透と理解を図る｡

⇩



【(1)各クラブ､各部のプラス1交流をバックアップ : 各クラブ､各部からの交流機会の情報】

西日本区のプラス1として” バイクツーリング” という新たな交流活動を考えました｡西日本区の9部を､各部
の皆様と連携しながら巡る取組みです (訪問先は各クラブの例会会場やYMCAを主としています )｡これまで
無かった交流活動と認識しており､メンバーの方々をはじめ､メンバー以外の方々にもご参加頂き､同好会活動の
ような形を通じてEMCにも繋げられればと考えておりますので､各部の皆様におかれましても､身近なY's 以外
の方々もお誘い頂き、 

等 ､々ご都合に合った方法でご参加頂けましたら幸いです｡

・バイクでご一緒に走って頂く

・車で伴走頂く

・訪問先での交流にご参加頂く

当日は約60名の盛会､今期の方針や事業計画について”なぜ”の説明と､10月中旬までの状況報告､今後の『プ
ラス1』交流促進のお願いをさせて頂きました。またアジア太平洋地域EF事業主任 森田ワイズ (京都バレス)
からの国際交流をエンジョイしようとのお話し､そして国際 BF 事業主任 前田ワイズ ( 熊本ジェーンズ ) のご
紹介もありました。京都部では毎年､懇談会を持ち､各クラブへの浸透を図られているとの事。他部への参考
に出来ればと感じました (自身の所属部でも同様の取組ができればと)。お招き頂き感謝申し上げます。

【 (2)西日本区のプラス1交流(バイクツーリングによる交流)事業 】

今後の予定
お送り頂きましたブリテンやその他の情報から､楽しい交流機会について､各クラブの通常例会と部会を除く機会に絞って
紹介して行きます。可能な範囲で他クラブ､他部からのご参加も受け入れて頂けましたら幸いです。

2024/10/25( 金 ) 19:00～ 21:30 京都部 )国際･交流､ファンド事業懇談会 [ホテルモントレ京都 ]

日程 クラブ､部 名称 場所 担当､連絡先等

2024/11/10(土) 京都部 ワイズデー ロームシアター京
都

実行委員会

2024/12/ 7(土)

14:00開演

宝塚クラブ 第20回みんなでつくる
市民クリスマス

宝塚ソリオ･ホー
ル

会長 長尾 亘
ワイズ

2024/12/14(土)

12:00-14:30

大阪サウス 中村勝吾会員の100歳を祝
う会

楓林閣
(アポロスカイビ
ル)

大阪サウス)

恵美奈ワイズ

2025/1/12(日)

9:22
10:18START

阪和部・中西部 合同新年例会
チャリティーゴルフコンペ

ジャパンクラッシ
ックカントリー
倶楽部 大阪センテニア

ル)

何 早林ワイズ
2025/ 1/13(月・
祝)

11:30 14:30

阪和部・中西部 合同新年例会 ANAクラウンプラ
ザ
ホテル大阪

2025/ 5 京都パレス IBC台中エバーグリーンク
ラブ)

50 周年記念例会

交流委員長
井上 均ワイズ

2025/10/11（土）
16:00 19:30

九州部部会 メルパルク熊本



《第３弾(完遂) : 六甲部､瀬戸山陰部 
2024/10/11(金)12:00‐12(土)15:30頃 ＂３県(兵庫､鳥取､岡山)へ＂  》

第３弾は六甲部および瀬戸山陰部､神戸～神戸学園都市～米子～岡山～姫路でした。
晴天に恵まれ､みなさまのご協力､ご支援にも恵まれ完遂できました。先月までと異なり､ようやくライダース ジャケットを着て走れる気候になりました。
日々 活動されている地元で皆様にお会いし､何度か訪れた場所ながら､事業や地域との関係がさらに実感できました。詳細は以下の通りです。

① ②

④ ⑥　

走行距離 : 約約531.2Km

10/11(
金) 行程 場所( [ ]は経路 ) 参加者(役職･敬称略)

全行程 神戸ポート)山田 滋己

① 12:00 出発 神戸YMCA 三宮会館
神戸)鵜丹谷 剛､
神戸ポート)松田 道子

移動 [ 山麓バイパス ]

② 12:30 訪問 神戸学園都市YMCA 神戸学園都市)櫻井 英治

[第2神明→姫路バイパス→播
但道→鳥取道→山陰道→R9]

17:30 到着 米子YMCA

④ 19:00- 交流 牛骨おでん 壱ト弐 米子)野口 純一､福永 君二､福永 孝子

10/12(
土)

09:00 出発 米子

移動 [米子道→岡山道]

⑤ 11:15
12:00

到着､交流 YMCAせとうち 岡山)長寿 和子､YMCAせとうち)有安主事
他

移動
[R2､ブルーライン→山陽道
→R2]

⑥ 15:10 到着 YMCA太子キャンプ場

③

⑤



■中部 《第6弾》

■びわこ部､京都部  《第１弾》

■阪和部､中西部 《第２弾》

■六甲部､瀬戸山陰部《第３弾》

■西中国部 《第４弾》

■九州部 《第５弾》

8/3( 土 ) ～ 4( 日 ) に完遂 (第一弾 )

9/15( 日 ) に完遂 (第二弾 )

10/11( 金 ) ～ 12( 土 ) の完遂 (第三弾 )

名古屋～富山～金沢～名古屋

京都～舞鶴～高島～長浜～彦根～近江八幡

大阪～大阪南～和歌山～奈良～大阪

神戸～神戸学園都市～米子～岡山～姫路～神戸

広島～東広島～福山～呉～岩国～広島

福岡～小倉～熊本～鹿児島～福岡

第４弾以降
11月～寒い時期に入りますので年内は第3弾までになります｡

第4弾以降は翌年の春ごろから再開します｡引続き各部部長様を通じて調整させて頂ければと存じます｡

【(5)IBC/DBC新規締結の推進､兄弟クラブ間での活発な交流を促す】

10月に報告頂きました、IBC/DBC交流を紹介します｡

《 熊本西クラブ ) 台中 エバーライフクラブ 30 周年記念例会参加 》

2024/ 9/21( 土 )～ 23( 月) 於 台湾・台中市

メンバー5名で参加。例会に参加し､再会を楽しみ友情を深めた。また､来年 8月に開催されるアジア大会でマーシャル

委員長 中西ワイズとメンバー全員「大会参加へのアピール」をた。動画を活用してのアピールは効果があったように思う。

IBC締結時や5年前の25周年の際は､55 名程度だったメンバーが72名と大幅に増えていた。メンバーを増やすため

に楽しいスポーツの会や趣味の会を定期的に更には頻繁に開催している。例えばゴルフ､卓球､ボーリング。これはクラブ

主催で､商品も多数贈呈されている。もちろんビジター参加は大歓迎との事。他には音楽の会やグルメ愛好会等 。々これ

は京都のトップスクラブ等と同じ。当クラブとしても大いに参考して取り入れていきたい。

2025/5 頃

2025/3 頃

2025/4/26( 土 ) ～ 27( 日 ) ～ 28（月）頃

《京都キャピタルクラブ )DBC締結にむけて九州部会へ参加 》

2024/10/4( 金 )～ 6(日) 於 熊本市内～阿蘇方面

今回は京都キャピタルクラブのメンバーが､熊本むさしクラブとお見合いを

するために九州部会に出向いた。10/4( 金 ) 3 名がゴルフコンペに参

加､前夜祭に5名参加しました。10/5( 土 ) 阿蘇方面へドライブ案内し

てもらい地獄温泉に入って部会へ。部会はメンバー8名にて参加。熊

本むさしクラブメンバーと同テーブルにセッティングして頂き､ご挨拶し歓

談する事が出来た。今後も多くのメンバーと交流を重ねてDBC締結に

向けて活動したいと思っています。うまく進めば「2025 年 6月の西日

本区大会で締結式を」と想いを馳せ。



【(6)周年記念例会､部会､区大会､アジア太平洋地域大会､国際大会等への積極的な参加を呼びかける】

① 周年例会

今後の予定

・2025/ 2/22(土) 18:30-21:00 熊本クラブ 75周年記念例会 [熊本ホテルキャッスル]

・2025/ 4/19(土) 14:00- 東広島クラブ 30周年記念例会 [広島YMCA]

・2025/ 5/10(土) 京都ウエストクラブ 45周年記念例会 [エクシブ京都 八瀬離宮]

・2025/ 5/24(土) 京都ウェルクラブ 20周年記念例会 [ウェスティン都ホテル京都]

《次期ですが情報を頂きましたので掲載します》

・2025/ 8/ 9(土) 17:00-20:00(予定) 京都ZEROクラブ15周年記念例会 ［リーガロイヤルホテル京都］

・2025/ 8/24(日) 11:30-15:30(予定) 大阪河内クラブ 50周年記念例会 [大阪YMCA2Fホール]

《高島クラブ5周年記念記念バーベキュー例会10/14(月 ) 11:00～ 14:00 [ みくに館山の家 ]》 

② 部会 今月も2つの部会が開催されました。各部部長様をはじめ､各部の皆様､関係者の皆様､お世話になり感謝申し上げます。

《九州部部会 10/5( 土 ) 16:00 - 19:00[メルパルク熊本 ]》 

木管デュオの演奏から始まり､式典､懇親会と進みました。

懇親会ではオープンニングの詩吟と和太鼓の力強い演奏に

感動するとともに､サキソフォンの演奏も。終了後は2次会､

3次会を日付が変わるまで楽しませて頂きました。

びわこ部メンバーと一部の西日本区役員の参加で開催された｡8/4(日)のツー

リング交流以来 2度目の訪問となった｡チャーターから紆余曲折があった中で､

再度メンバー増強に向けて取組まれている｡何よりも豊富な自然を活かした活動

は、高島の地ならでは可能な事であろうと感じた｡さらなるご発展を祈念し､ま

た訪問出来る事を楽しみにしたい。



《中西部部会 10/26( 土 ) 11:00 - 14:00[ ホテルクライトン新大阪 ]》

バナーセレモニーから始まり､一部の式典､二部では震災に関する2件のご講演､3部の懇親会と進みました､いつもは役員研修会や

役員会でお邪魔していたホテルクライトン新大阪で開催され､異なるレイアウトと集まられた多くのメンバーとで､また違った雰囲気が

新鮮に感じられました。

今後の予定

今後の予定は次の通りです｡皆さんとお会いできます事､楽しみにしております｡

・六甲部部会 11/ 2( 土 ) 13:00 - 18:00[ ホテルヒューイット甲子園 ]

・瀬戸山陰部部会 11/ 9( 土 ) 11:00 - 17:00[ 岡山教会､岡山市中心市街地､TKP ガーデンシティ]

・西中国部部会 2025/ 3/22( 土 ) 16:00 - 21:00[ 岩国 ]

《次期ですが情報を頂きましたので掲載します》

・中西部部会 2025/ 9/14( 日 ) [ ホテルアベストグランテ高槻 ]

・九州部部会 2025/10/11(土) 16:00‐19:30 [メルパルク熊本]

【(7)献金目標を達成できるよう､BF/EFの目的の浸透と理解を図る】

・献金の意味や有効性をさらに実感して頂くべく､BFについて理事通信で説明を記載しました。

ぜひご一読頂けましたら幸いです。またBF代表経験者によるビデオメッセージを作成する予定です。

出来次第発信して行きます。




